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A última edição do ano da Revista Ação & Negócios da ACIC traz um conteúdo especial sobre o Prêmio Empresário do Ano – Troféu 
Jacob Biezus. Foi mais um evento marcante para a nossa entidade. Nesta edição, apresentaremos uma cobertura completa com 
textos, fotos e entrevistas. Será uma oportunidade de potencializar a divulgação sobre o maior evento do ano desenvolvido pela 
Associação Empresarial de Concórdia - ACIC.
Além disso, a Revista Ação & Negócios manterá o acompanhamento das principais ações alinhadas ao desenvolvimento local, 
representadas através das Bandeiras defendidas pela ACIC. Nossa entidade, mantém o foco em defesa dos investimentos que são 
fundamentais para o fortalecimento da economia local e regional.
A Revista Ação & Negócios é disponibilizada nas formas impressa e online e os conteúdos elaborados chegam a todos os associa-
dos e à comunidade em geral. Obrigado a todos que leem e apreciam as nossas matérias. 
Uma boa leitura a todos!

Em um ano marcado por desafios, a Associação Empresarial de Concórdia 
fecha 2021 com motivos para comemorar. Foi mais um período de muitas 
ações em benefício da classe empresarial. Nossas soluções empresariais, 
mais uma vez, fizeram a diferença, impactando positivamente no dia a dia 
dos nossos associados. 
Gratidão. É a palavra que resume o nosso sentimento. A ACIC é grata por 
contar com tantas parcerias seladas e pela relação cada vez mais estreita 
com seus associados. É assim que se constrói o verdadeiro associativismo: 
com transparência, comprometimento e inovação em todos os processos. 
Durante toda a sua trajetória, a Associação Empresarial de Concórdia tem 
fortalecido esse vínculo com os nossos empresários. No período de pande-
mia, esses laços se tornaram ainda mais consistentes.
Para encerrar o ano, nos desafiamos e promovemos presencial a 4ª edi-
ção do Prêmio “Empresário do Ano ACIC 2021 – Troféu Jacob Biezus”. Um 
momento de reencontro, emoção e confraternização. Nossos associados 
estavam ávidos por um evento presencial e, neste contexto, o Empresário 
do Ano oportunizou esse sentimento de retomada. 
Obrigado aos Associados e a Comunidade. O ano de 2021 nos proporcio-
nou uma gama de aprendizados e, por isso, estamos encerrando esse ano 
muito mais fortes e cientes do nosso papel de buscarmos o fortalecimento 
do setor empresarial com nossos serviços e ações. Entraremos no ano de 
2022 ainda mais fortalecidos porque a maior certeza que temos é de que 
“Juntos Somos Mais Fortes”.
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A Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina promoveu no dia 28 de outubro, 
em Concórdia, uma audiência pública 
que visa a revisão do Código Estadual do 
Meio Ambiente. Assunto relevante para 
vários setores da sociedade, a Associação 
Empresarial de Concórdia (ACIC) esteve 
presente na oportunidade. No total, são 
oito audiências realizadas pela Alesc em 
diversas regiões do Estado. 
Realizada na Câmara Municipal 
de Vereadores, a comissão mista 
da Assembleia recebeu diversas 
sugestões de alterações na Lei Estadual 

EM CONCÓRDIA, AUTORIDADES DISCUTEM MUDANÇAS
QUE SIMPLIFIQUEM O CÓDIGO ESTADUAL DO 

A PALAVRA
DA ENTIDADE

14.675/2009. Lideranças políticas, 
sindicatos e representantes do setor 
produtivo compartilharam suas 
preocupações sobre o tema. A ACIC 
foi representada pelo presidente da 
entidade, Sérgio Radin.  
“Foi bem legal, um assunto importante. 
Se busca facilitar, porque estamos com 
problemas com licenças ambientais, 
especialmente os agricultores. É preciso 
mudar o modelo. Se pensa em fazer 
uma declaração auto declaratória, 
e eles emitem as licenças assinadas 
por profissionais. Isso vai jogar a 

responsabilidade para o engenheiro que 
assinar isso. Precisamos mudar também 
as Áreas de Preservação Permanente 
(APP), o proprietário poder trocar aquela 
área por outra área”, disse Radin. 
Ao final da audiência, o deputado 
Cobalchini disse estar ainda mais 
convencido sobre a necessidade da 
revisão do código ambiental. Na opinião 
do parlamentar, as regras não podem 
permitir o desrespeito à lei. “Mas é 
preciso simplificar e não atrapalhar”, 
concluiu. 

meio ambiente
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ACIC JOVEM PROMOVE CAPACITAÇÃO
E OFERECE CURSO NA

Com o objetivo de aprimorar as habilidades e conhecimentos em vendas, o Núcleo ACIC Jovem promoveu 
neste semestre, com apoio da Associação Empresarial de Concórdia, um curso nesta área, ministrado pelo 
instrutor Edney Marcos Prigol - profissional com vasta qualificação e com várias participações em congressos, 
cursos, treinamentos e palestras. 
O curso contou com o apoio do projeto PAN - Programa de Aceleração de Núcleos Sebrae/SC e FACISC. 
Esta capacitação foi voltada para profissionais que já atuam na área comercial de empresas associadas da 
entidade ou não, tanto na gestão, apoio, venda direta ou acompanhamento visando o desenvolvimento de 
competência de Alto Desempenho em Vendas.  
O objetivo foi promover a mudança de atitude e o desenvolvimento de habilidades, através de uma 
metodologia prática, fácil e de total aplicabilidade, com monitoramento de resultados atingidos.  O instrutor 
classificou o encontro como muito produtivo. “Os participantes compartilharam suas experiências pessoais, 
o que enriqueceu muito o curso como um todo. Tivemos a oportunidade de trocarmos muitas informações”, 
relatou Prigol. 
O presidente da ACIC, Sérgio Domingos Radin, enalteceu a iniciativa de levar conhecimento aos associados e 
à comunidade. “Esse é um dos papeis relevantes desenvolvidos pelo associativismo. Neste aspecto, o curso 
na área de vendas cumpriu integralmente o seu propósito”, avalia. O coordenador do Núcleo ACIC Jovem, 
Jean Paulo Oliveira, ficou satisfeito com os resultados do curso.  

área de vendas
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SUCESSO DO PRIMEIRO CIRCUITO 
GASTRONÔMICO GARANTE 
RETORNO DOS 

A soma de esforços de 12 estabelecimentos gastronômicos e da Associação Empresarial (ACIC), 
Câmara de Dirigentes Lojistas, Sindilojas, Senac e Águas do Oeste Catarinense, além da Prefeitura 
de Concórdia, fez do primeiro Circuito Gastronômico do município, realizado em outubro, um 
grande sucesso. 
Para o coordenador do Núcleo Gastronômico da ACIC, Deoclécio Ramos, um dos organizadores, 
o evento teve resultados surpreendentes. Com foco na culinária alemã por conta da temática 
ligada ao mês de outubro, todos os estabelecimentos envolvidos tiveram participação positiva. 
Parte do sucesso também é creditada ao desejo de a população em sair de casa na retomada do 
pós-pandemia. 
“Era um anseio da ACIC reunir os estabelecimentos gastronômicos da cidade. E foi um sucesso 
tremendo. Avalio como surpreendente os resultados. A ideia era fazer um network entre os 
estabelecimentos, movimentar a cidade e fortalecer a gastronomia. A procura pelas próximas 
edições está grande. O público estava ávido por sair de casa”, relatou.
O presidente do Águas do Oeste Catarinense, Valdecir Giotto, também da organização, comemora 
os resultados. “Em 60 dias colocamos em prática uma ideia. Houve uma sinergia muito positiva 
em torno de um propósito. Foi uma vitória para Concórdia”. 
E a continuidade do evento está sendo delineada. A ideia é realizar três edições do Circuito em 
2022, nos meses de março, julho e outubro. O foco da culinária será definido em reuniões entre 
os envolvidos.

eventos  em 2022
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segurança de Concórdia
DE OLHO NO CRESCIMENTO DA CRIMINALIDADE, 

ACIC PEDE MAIS INVESTIMENTOS NA

O aumento de crimes, como furtos 
e assaltos, em Concórdia, motivou 
uma importante reunião envolvendo 
a Associação Empresarial (ACIC) e a 
Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) 
com o comando da Polícia Militar de 
Santa Catarina. O encontro ocorreu 
em outubro e foi realizado de 
forma virtual, com participação do 
comandante da PMSC, Coronel Dionei 
Tonet.  
Conforme o presidente da ACIC, 
Sério Radin, nos últimos meses 
Concórdia viu o número de moradores 

aumentar, resultado da vinda de muitas 
pessoas de outros municípios pelos bons 
resultados da economia concordiense. 
Com isso, estabelecimentos e residências 
começaram a ser alvo mais frequente dos 
crimes.
Durante o encontro, os representantes 
das entidades de Concórdia fizeram 
solicitações ao comandante da PM, como 
o pedido de aumento do efetivo policial, 
além de novos postos de atendimento 
em pontos estratégicos de Concórdia.  
O Coronel explicou que no momento 
não é possível ampliar o número de 

profissionais. Há uma formação de 
500 novos policiais, mas eles ficarão, 
inicialmente, na operação de veraneio 
do Estado. Depois, disso, os policiais 
serão enviados para outras cidades, 
como Concórdia. 
Radin destaca a importância das 
tratativas. “Discutir sobre segurança 
é sempre muito salutar. O tema 
segurança está permanentemente 
na pauta da nossa entidade, que é 
parceira da Polícia Militar. Sabemos 
que a PM precisa de reforços e estamos 
apoiando esse pleito”, destaca Radin. 
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A mais recente reunião da Comissão Permanente 
de Acessibilidade - CPA, que discute a melhoria da 
acessibilidade em Concórdia, ocorreu na primeira 
quinzena de novembro, e contou com a participação 
do presidente da ACIC, Sérgio Radin. A CPA tem por 
objetivo propor ações que impactam na acessibilidade. 
Hoje, as edificações precisam obedecer a legislação 
federal, que determina que todas devem se 
adequar para atender as normas de acessibilidade. A 
prefeitura, porém, criou uma lei, regulamentando um 
prazo para que médias e grandes empresas pudessem 
se regularizar. A partir disso, serão encomendadas 
adequações, elencadas prioridades, e emitindo parecer 
sobre a razoabilidade de adaptação das edificações. 
Diante da Lei municipal 5.486, o objetivo do município 
com estes encontros da comissão é melhorar a vida 
de pessoas que necessitam de um acesso facilitado 
a diversos locais do dia a dia. Instruções normativas e 
regimento interno estão sendo definidos para orientar 
as empresas do município para que se adaptem às 
novas necessidades. 
Os prazos para realizar as adequações para as empresas 
de pequeno, médio e grande porte é até o dia 11 de 
junho de 2022 pela Lei. Para microempreendedores 
individuais e microempresas o prazo é até o dia 11 
de junho de 2023. “O município de Concórdia já 
vem em suas obras públicas fazendo as adaptações 
necessárias, então quando construímos uma obra 
nova já adequamos na questão da acessibilidade, 
assim como quando fazemos uma reforma”, pontua 
o secretário de planejamento de Concórdia, Daniel 
Faganello. 

AVANÇA EM CONCÓRDIA E 
EMPRESÁRIOS PRECISAM ESTAR 

ATENTOS AOS PRAZOS 

Projeto de acessibilidade
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A situação está longe de ser confortável, mas o otimismo para uma melhora a médio prazo é grande. Este é o 
sentimento da coordenadora regional do Instituto do Meio Ambiente (IMA) de Concórdia, Izabel Antunes. A 
Associação Empresarial (ACIC) é parceira do órgão, já que tem interesse direto em alguns temas, como liberação 
de licenças. 
De acordo com a coordenadora, hoje o trabalho dela é norteado por dois focos. O primeiro é o incremento de 
pessoal. Atualmente o IMA tem uma demanda gigante de processos represados devido ao baixo efetivo. Por isso, 
ela tem solicitado frequentemente à direção estadual o envio de técnicos. O pedido foi de, ao menos, quatro 
profissionais. Ela acredita que será atendida, inicialmente, com, pelo menos, dois. 
Outra solicitação, que está bem encaminhada, é quanto à sede. A atual estrutura do IMA está ficando pequena 
e para receber novos profissionais, como novos técnicos e estagiários que estão sendo contratados, Izabel quer 
uma nova sede. O Instituto está localizado na rua Irmã Leopoldina, próximo à escola Olavo Cecco Rigon.  
De acordo com ela, a direção já acenou positivamente neste sentido para os próximos meses. “Já temos sinal 
positivo da diretoria para encontrar uma nova sede. Esse é um encaminhamento para próximos meses. Com 
a vinda de novos servidores, precisamos de espaço maior. Tudo que fizemos é muito pouco perto das ações 
necessárias para liberar a demanda que temos”, comenta. No total, o órgão atua com 10 profissionais, entre 
técnicos, fiscais, estagiários e outros

APÓS INÚMEROS PEDIDOS, IMA 
REGIONAL DEVERÁ CONTAR COM 

Investimentos em breve

CONCESSÃO DE RODOVIAS REGIONAIS SEGUE EM ESTUDO NA   

Segue em estudo no Ministério da 
Infraestrutura, em Brasília, a proposta 
de concessão de rodovias, que na região 
atingiria a BR-153 e a SC-283. Este é 
um novo modelo, chamado híbrido, 
que converge as rodovias estaduais e 
federais. A Associação Empresarial de 
Concórdia (ACIC) incentiva ideia, uma 
vez que isso dará melhores condições às 
estradas, melhorando o escoamento da 
produção. 
A intenção do Ministério da Infraestrutura 
é realizar uma concessão conjunta de 
1.647 quilômetros de rodovias federais 

e 1.506 de vias estaduais. Os estudos 
estão sendo conduzidos pela Empresa de 
Planejamento e Logística (EPL). O edital 
deverá ser publicado pelo Ministério dos 
Transportes. 
De acordo com o presidente da ACIC, 
Sérgio Radin, a informação mais recente 
é que esta proposta segue em análises 
na capital federal. Mas a expectativa é 
que o projeto, que é semelhante ao que 
aconteceu no Estado do Paraná, saia do 
papel até 2023, após estudos detalhados 
e criteriosos. “Estamos nesta busca 
junto com a administração, apoiando 

Capital Federal
estas iniciativa que fazem parte do 
planejamento para o desenvolvimento 
do nosso município”, destacou Radin. 
Segundo a Secretaria da Fazenda de 
Santa Catarina, estima-se em R$ 5 bilhões 
a necessidade de investimentos em 
rodovias federais. Para as estaduais, são 
necessários R$ 7 bilhões de investimentos.  
A ideia com esse plano híbrido de 
concessão é atrair investimentos para 
trechos com viabilidade financeira e 
pedágios baratos. 
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JACOB BIEZUS É ETERNIZADO 
EM RECONHECIMENTO AO 

SEU TRABALHO ATRAVÉS DO

Mais do que uma justa homenagem 
àqueles que se destacam no 
empreendedorismo concordiense, 
o prêmio Empresário do Ano é um 
merecido reconhecimento a um dos mais 
notáveis empreendedores do município 
e fundador da Associação Empresarial de 
Concórdia (ACIC), Jacob Biezus. Tanto é 
que ele dá nome à premiação. 
Jacob Biezus, natural do Rio Grande do 
Sul, foi o primeiro presidente da ACIC. Em 
Concórdia a partir de 1945, por aqui ele se 
destacou em setores como automotivo, 
reflorestamento, agricultura e pecuária. 
Foi presidente do Clube 29, do Conselho 
Paroquial e atuou na diretoria do Hospital 
São Francisco. O empresário morreu em 
1992. 
A neta de Jacob Biezus, Alexandra Kunze 
Sandi, fala do sentimento de alegria ao 
ver o merecido reconhecimento ao avô. 
“Ao nomear o troféu de Jacob Biezus, 
a ACIC está, através de seu fundador, 
homenageando todos os outros 
empresários pioneiros de nosso município, 
e com isso enaltecendo as muitas histórias 
de trabalho, perseverança, liderança e 
empreendedorismo que compõe o nosso 
presente e inspiram a construção do 
futuro.” 
Alexandra, que é advogada, comemora 
o resultado do troféu, que premiou 
uma mulher. “Fiquei emocionada com a 
entrega do troféu à Luciane Fornari, que 
constrói uma história linda de liderança 
positiva, bravura e competência.  
Ela é inspiração para empresários e 
empresárias do nosso país, e nós estamos 
muito contentes que o troféu que leva 
o nome de nosso antecessor tenha 
sido entregue à uma empresária com 
qualidades tão importantes”.

Empresário(a)
do Ano
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Emoção e superação. Em meio a um ano 
de muitas dificuldades, estes foram os 
sentimentos presentes na realização da 
quarta edição do prêmio “Empresário do 
Ano – Troféu Jacob Biezus”, promovido 
pela Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC), no último dia 3 de dezembro. A 
empresária Luciane Piovezan Fornari, 
da Fornari Indústria, foi a vencedora da 
premiação. 
O evento deste ano teve uma importância 
ainda maior em virtude da pandemia. No 
ano passado, em função do avanço da 
doença, a premiação foi simbólica, com 
um troféu para todos os associados à 

PRÊMIO CELEBRA SUPERAÇÃO E CONQUISTAS 
APÓS UM ANO MARCADO PELA CRISE 

FEMININO MARCA O PRÊMIO 
EMPRESÁRIO(A) DO ANO 2021  

A primeira mulher a figurar na lista 
tríplice dos finalistas do “Empresário do 
Ano - Troféu Jacob Biezus” desde que foi 
criado foi também a primeira a vencer a 
premiação. O evento, promovido pela 
Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC), ocorreu no dia 3 de dezembro, e 
coroou Luciane Piovezan Fornari como a 
empresária destaque de 2021. 
Após a vitória, ela enalteceu o papel 
da mulher dentro do empresariado 
e comemorou a vitória feminina, 
representando o empoderamento que 
vem sendo conquistado nos últimos anos. 
“Gratidão é a palavra. Principalmente 
por ser uma mulher. Esse prêmio não 
é só meu, é de todas as mulheres. Ser 
empresária do ano pela primeira vez 
demonstra quanto estamos mudando. 
Mulher é capaz. Tendo as mesmas 
oportunidades que os homens, a gente 
traz resultados”. 
Luciane destacou que as dificuldades 
impostas pela pandemia foram vencidas 
e projetou um 2022 de superação. 
“Tivemos que nos reinventar, buscar 
novos mercados. Uma empresa não vive 
sem um time. E isso faz toda a diferença. 
2022 deve ser atípico. Estamos saindo 
de dois anos difíceis, saímos mais fortes, 
então será um ano de muito resultado 
positivo”. 
Luciane é CEO e cofundadora da Fornari 
Indústria, que nasceu em 2008. Ela tem 
em seu currículo atuações como CEO 
da Sell-e Alimento Saudável e Diretora 
Comercial da PlaNET Brasil, e é uma das 
poucas brasileiras a integrar a lista das 
100 empresárias influentes do mundo. A 
concordiense começou a trabalhar com 
14 anos na Sadia, hoje BRF, e é casada 
com Roberto Fornari, e mãe de três filhos. 

Empresário(a) do Ano Empoderamento
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entidade. O prêmio é uma forma de 
reconhecimento ao trabalho destas 
pessoas que se empenham para fomentar 
o desenvolvimento, frisa o presidente da 
ACIC, Sérgio Radin. 
“Para nós, realizar um evento dessa 
magnitude é uma honra. Saber que 
muitos empresários estão sendo 
reconhecidos e valorizados é motivo 
de orgulho. Parabenizamos a Luciane 
Fornari, empresária deste ano. A ACIC 
tem 63 anos de história, e sempre preza 
pela transparência e pela relação mais 
clara possível com seu quadro social. Este 
prêmio é mais uma prova disso: todos 

os passos foram seguidos com absoluta 
seriedade e retidão”. 
Além de Luciane, completaram a lista 
tríplice os empresários Alexandre 
Weimer, da A9 Performance, e 
Claudimiro Vieira, do Grupo V7.  O evento 
ocorreu no IACC Garden e contou com a 
presença de diversos convidados, além 
de autoridades, como o prefeito Rogério 
Pacheco, vice, Edilsson Massocco, entre 
outros. Todos os associados puderam 
votar para escolher o empresário do ano 
através de um dispositivo eletrônico, o 
Keypad.  
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Especial Empresário(a) do Ano
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Mesmo em meio aos desafios impostos 
pela pandemia, os diversos núcleos da 
Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC) conseguiram realizar várias ativi-
dades importantes ao longo do ano de 
2021. O saldo, desta forma, é positivo 
nos nove braços que auxiliam os traba-
lhos desenvolvidos pela entidade, na 
avaliação da coordenadora dos Núcleos, 
Luciane Baseggio Vendruscolo. 
O foco da maioria deles, ao longo do ano, 
foi a troca de conhecimento, capacita-
ção e, especialmente, em ações ligadas 
à covid, como, por exemplo, na orienta-
ção e trato dos protocolos sanitários.  Na 
oportunidade, os núcleos foram aprimo-
rados. Luciane destaca que durante o ano 
foram reformulados os regimentos inter-
nos de cada um deles. 
Como o ano foi marcado pela pande-
mia, as equipes também precisaram se 

NÚCLEOS DA ACIC INICIAM PLANEJAMENTO 
PARA FORTALECER

reorganizar e reinventar. Mas os resul-
tados foram satisfatórios e os desafios, 
superados. “Com certeza, diante de um 
momento desafiador, foi positivo. Ini-
cialmente os encontros foram via web, 
porém mensalmente dando continui-
dade nas ativida-
des”, frisa a coorde-
nadora. 
E agora, na reta final 
do ano, os coorde-
nadores começam 
o planejamento 
das atividades do 
próximo ano, com 
perspectivas de 
realizar encontros 
e ações presenciais, 
prospectando ainda 
novos negócios. 
Além disso, se pro-

Atividades em 2022
jeta para 2022 um grande evento envol-
vendo todos os nove núcleos, de modo 
que isso agregue conhecimento e forta-
lecimento a eles, ajudando na busca de 
novas parcerias. 
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SETOR DE LOGÍSTICA VÊ EVOLUÇÃO, MAS 
TRANSPORTADORES AINDA ESPERAM POR 

A infraestrutura logística da região ainda 
é um desafio a ser superado, visto que a 
escoação da produção ainda sofre com 
estradas que não estão em sua melhor 
condição. O problema principal, na 
visão do Diretor de Projetos Especiais 
e Infraestrutura da ACIC, Paulo Simioni, 
as rodovias que carecem de melhorias. 
Esta é, inclusive, uma pauta frequente 
da Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC).
Para Simioni, entre as prioridades a curto 
e médio prazo, está a necessária e urgente 
revitalização da SC-283, no trecho que 

liga Concórdia a Chapecó. O local está em 
vias de as obras iniciarem, mas não há um 
prazo. “A SC-283 é um ponto crítico, está 
totalmente defasada e antiga. Precisa 
de um novo traçado, uma revitalização 
urgente, assim como também o trecho 
entre Jaborá e Catanduvas”. 
Ele também destaca a defasagem da 
BR-153, que passa por Concórdia. Para 
Simioni, é necessário, de forma urgente, 
que sejam construídas paralelas em boa 
parte do trecho. É uma das prioridades, 
mas não a única sugestão. A liderança 
também aponta para uma solução 

urgente no trevo de acesso a Irani, palco 
de muitos acidentes, como uma nova 
grande rótula ou um viaduto. 
Já no que diz respeito à infraestrutura 
municipal, ele vê que Concórdia passou 
por um grande avanço. “Tivemos muitas 
melhorias. As obras da Senador Attilio 
Fontana, Tancredo Neves, alguns pontos 
ligando centro ao Contorno Norte. Mas o 
principal e definitivo ainda seria a ligação 
do Contorno à BRF, passando pelo bairro 
dos Estados e pela Gruta”, finaliza.  

melhorias na infraestrutura
Um ano atípico, com mais desafios do 
que de costume, mas de superação. Foi 
assim que o agronegócio passou pelo ano 
e chegou ao fim de 2021 com resultados 
positivos, na análise do Diretor para 
Assuntos Ambientais e Agropecuário 
da ACIC, Vanduir Martini. A  Associação 
Empresarial de Concórdia está sempre 
atenta às movimentações deste setor, 
que tem impactos fortes em toda a região
Para Martini, o ano foi de total incerteza, 
especialmente em seu início, muito 
por conta da pandemia e do cenário 
de dúvidas sobre o avanço da doença e 
os impactos dela no agro. No entanto, 

DIFICULDADES E CHEGA AO FIM DO ANO 
COM MOTIVOS PARA COMEMORAR 

de forma geral, foi possível realizar as 
atividades inerentes ao setor e ainda 
obter saldo positivo. “Tivemos superação 
da expectativa do planejamento. A 
cooperativa obteve ganhos importantes 
de crescimento, volume de produção.” 
E para o próximo ano, o cenário não 
é muito diferente. Martini vê o início 
de 2022 com certa desconfiança, por 
várias razões. Há queda de preços, 
com impactos no milho, soja, leite e 
suinocultura, enquanto que os custos de 
produção estão altos. Ele elenca ainda 
o período eleitoral, que sempre traz 
reflexos. 

“Temos que entender que temos uma 
estrutura rodando. Temos uma série 
de produtores que estão nas atividades 
do dia a dia e a cooperativa tem que 
buscar alternativas para dar suporte para 
isso. Então, vai ser um ano desafiador, 
mas claro, a pergunta que temos que 
fazer é ‘quando é que a gente teve uma 
certeza absoluta sobre o próximo ano?’ 
Nunca aconteceu. É importante a gente 
se planejar e atuar nos pontos fracos”, 
finalizou.

Agronegócio supera
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EMPRESÁRIO CARLOS BOM SERÁ 
HOMENAGEADO COM SEU NOME À  

DIVULGA AÇÕES DA ACIC  

Tendo desempenhado importante 
função dentro da Associação Empresarial 
de Concórdia (ACIC), o empresário 
concordiense Carlos Bomm será 
eternizado com uma homenagem feita 
pela bancada do PSDB na Câmara de 
Vereadores de Concórdia ao dar o nome 
dele à nova Área Industrial do município, 
construída às margens da BR-153. A 
proposta foi apresentada no fim do mês 
de novembro, no legislativo. 
Bomm, que foi Conselheiro e Diretor da 
entidade, é um notável empresário de 
Concórdia, e faleceu em 21 de março de 

A partir de setembro deste ano, a Asso-
ciação Empresarial de Concórdia (ACIC) 
passou a contar com mais um canal para 
divulgar suas atividades à comunidade. 
Semanalmente, vai ao ar o programa 
Visão Empreendedora, exibido pelo canal 
PG Web. A iniciativa é voltada à dissemi-
nação de ações ligadas ao empreendedo-
rismo, destacando feitos e realizações do 
dia a dia da entidade, que possui grande 
relevância para Concórdia e o Alto Uru-
guai Catarinense.
A cada edição do programa, diretores, 
associados e outras lideranças da comu-
nidade concedem depoimentos com foco 
no desenvolvimento econômico e outros 
assuntos de interesse do público. Como 
resultado, a ACIC fortalece seu vínculo 
com todos os associados e a comunidade 
em geral.
Além da veiculação de suas ações no pro-
grama, a ACIC tem sido atuante nas redes 
sociais, promovendo também sua revista, 
publicada trimestralmente. A publicação 

2020, em decorrência de complicações 
cardíacas. Além de atuar na direção de 
empresas reconhecidas em Concórdia, 
como a Casa Arendt e Cia da Capa, ele 
teve atuação em diversas esferas no 
município. Entre elas, foi secretário de 
desenvolvimento econômico, turismo e 
inovação.
E foi o trabalho à frente desta pasta, 
no governo Rogério Pacheco, que 
credenciou o marido de Andréa Cristina 
Schuckes e pai de Luiza, Nicole, Elis e 
Marina, a receber a homenagem, muito 
pelo esforço em tirar do papel a ideia de 

uma nova e necessária área industrial, 
que há anos era pleiteada pela classe 
empresarial de Concórdia. 
“Receber está homenagem foi algo muito 
marcante e que me deixa orgulhosa do 
marido que eu tive. O Carlos sempre foi 
intenso. Era mais coração do que razão 
e, por isso, suas ações eram proativas, 
com amor incondicional. Tinha uma frase 
que era seu lema: O que fizemos no 
presente ecoa na eternidade! Para nós, o 
sentimento que fica com esta maravilhosa 
homenagem é simplesmente gratidão”, 
comenta Andréa Cristina.

Nova área industrial
Visão empreendedora

aborda temas relevantes para a classe 
empresarial, com conteúdos sobre as 
bandeiras defendidas pela entidade.
Para conferir o programa Visão Empre-
endedora, acesse www.pgweb.com.br, e 
siga também as redes sociais do portal: 

PGWeb no Facebook e @portalpgweb no 
Instagram. Acompanhe a programação e 
fique bem informado sobre as expectati-
vas e os anseios do empresariado de Con-
córdia e região.
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OS DOIS NOVOS
CIDADÃOSConcordienses

Os médicos Jairo Dalcanale e Fernando 
Guedes receberam a outorga da Câmara 
de Vereadores de Concórdia em meio a 
familiares e amigos.
Num evento emocionante e que ficará 
marcado na vida de Jairo Dalcanale e 
Fernando Guedes, aconteceu no último 
mês de novembro a outorga do Título 
de Cidadão Concordiense a ambos os 
médicos.  Não somente pela homenagem 
que receberam da Câmara de Vereadores 
de Concórdia, mas pela emoção de 
estarem junto a centenas de amigos e 
familiares. 
A cerimônia anual, promovida pelo 
Legislativo concordiense ocorreu nas 
dependências da Casa da Cultura, concede 
o título a pessoas que não são naturais 
do município, mas que tem relevantes 
serviços prestados à comunidade. Os 
homenageados sempre são indicados 

por bancadas e aprovados por todos os 
vereadores. Em 2020 por ter sido um ano 
atípico, devido a pandemia, foi também 
o período onde não houve entrega do 
título.
Conheça os Cidadãos Concordienses
Fernando Guedes Silva Júnior, 42 anos 
é natural do município gaúcho de São 
Gabriel e está a dois anos residindo 
em Concórdia. Atualmente ocupa o 
cargo de Coordenador da Unidade de 
Tratamento Intensivo adulto do Hospital 
São Francisco. E dentro da unidade 
hospitalar, Dr. Fernando junto com 
outros médicos atuou na linha de frente 
durante a pandemia. 
Por coordenar a UTI, ele auxiliou no 
atendimento dos casos mais graves 
da doença, tanto que vários pacientes 
estiveram presentes na sessão e 
aplaudiram em pé o profissional. Guedes 

agradeceu o empenho de todos os 
colaboradores do Hospital São Francisco, 
principalmente os enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, fisioterapeutas e 
nutricionistas, que trabalharam de forma 
ininterrupta e não mediram esforços para 
auxiliar os pacientes a saírem da situação 
grave a qual se encontravam.
Guedes é casado com a infectologista 
Clarissa Guedes que, da mesma forma, 
como Fernando, esteve atendendo 
pacientes infectados pela Covid-19, 
desde março de 2020.
Também recebeu o título de Cidadão 
Concordiense, Jairo Dalcanale, 78 anos. 
Dalcanale é natural de Joaçaba e mora 
em Concórdia há mais de 50 anos. O 
profissional se formou na década de 
60 e se especializou em Pediatria e 
Anestesiologia e atuou também na área 
de obstetrícia.

Jairo Dalcanale, além de atender milhares de pacientes 
durante mais de 50 anos de profissão, também tem 
um histórico na sociedade concordiense com trabalhos 
sociais a entidades. Amigos e familiares fizeram questão 
de estar na Casa da Cultura para parabenizá-lo. 
O profissional agradeceu todas as homenagens que 
recebeu. Ele contou que o trabalho há décadas atrás não 
era fácil pela estrutura existente. Comentou ainda que 
outra dificuldade era o número baixo de profissionais 
da área da saúde. Em tom animado Dalcanale destacou 
que residia em frente ao hospital e quando precisavam 
de ajuda ele era o primeiro a ser acionado, mesmo 
de férias. Outro ponto abordado por ele era a pouca 
tecnologia na época, fazendo o profissional agir, muitas 
veszes, de forma até intuitiva, diferente dos dias atuais 
onde a medicina está cada dia mais avançada.   
Dalcanele é casado com a também médica Glaucia 
Vargas.

Acesse

www.cvc.sc.gov.br

camaradevereadoresdeconcordia

Câmara Municipal de Concórdia / SC

camaraconcordia
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EM 2021, CONCÓRDIA APRESENTA MELHOR GERAÇÃO 
DE EMPREGOS NO ACUMULADO DE DEZ MESES DOS  

A recuperação econômica em Concórdia 
está em ritmo acelerado. Pelo menos é 
o que mostram os dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados 
(CAGED), que apontam um saldo 
positivo de 1.655 vagas formais criadas 
de janeiro a outubro deste ano. A 
Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC), com seus associados, sempre 
tem buscado estratégias para fomentar 
ainda mais estes números.
Conforme levantamento, em dez meses 
de 2021, foram criadas 14.351 vagas e 
fechadas 12.696. O resultado alcançado 
é melhor do que todos os anos anteriores 

até 2014, o que aponta que Concórdia 
tem conseguido se sobressair neste 
índice mesmo ainda com os reflexos da 
crise da pandemia da covid-19 sendo 
sentidos em diversos locais do país. 
No acumulado de um ano, de novembro 
de 2020 até outubro deste ano, o 
município tem saldo de 1.408 empregos 
com carteira assinada. Sobre os setores, 
a Indústria está entre os três que mais 
geraram emprego neste período. 
Para o secretário de desenvolvimento 
econômico, turismo e inovação, Wagner 
Simioni, isso mostra a pujança e a 
resiliência de Concórdia.

“Concórdia está atravessando um 
momento muito positivo, com 
muitos investimentos acontecendo. 
O comércio é forte, a indústria é 
diversificada, a nossa construção civil 
também não parou. Com todos estes 
elementos o somatório foi positivo e o 
saldo de carteiras assinadas foi acima 
da média. Ainda é bom lembrar que 
Concórdia também tem muitas vagas 
a serem preenchidas. Em média, 
neste ano, a disponibilidade de vagas 
beira mil postos de trabalho”.
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NOVO AUDITÓRIO DA ACIC SERÁ  

O sonho de inaugurar o novo auditório 
da Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC) está prestes a ser realizado. O 
espaço, que segue em construção, será 
amplo, moderno e aconchegante. Além 
disso, será usado pela entidade para 
reuniões e eventos, e também pelos 
associados e a comunidade.
Existe grande expectativa em torno do 
auditório, sonho de longa data e que 
agora está próximo de virar realidade. 
Assim como ocorria no antigo espaço, 
o auditório poderá ser locado para os 
associados que tiverem interesse em 
realizar eventos no recinto.

Conforme o presidente da ACIC, Sérgio 
Domingos Radin, o espaço estará à 
disposição da classe empresarial e, 
especialmente, dos associados. “Tudo foi 
pensado para oferecer mais comodidade, 
facilitar o dia a dia dos colaboradores 
da ACIC, dos associados e também da 
comunidade em geral, que se utiliza 
periodicamente desse espaço para 
realização de seus eventos através de 
locação”, explica.
 De acordo com o presidente, o projeto 
trará benefícios a todos que fazem parte 
da ACIC “Estamos permanentemente 
em busca de soluções inteligentes para 

nossos associados. Não temos dúvidas de 
que esse novo auditório vai trazer muito 
mais funcionalidade para atendimento 
ao nosso quadro social. Em breve, esse 
espaço estará disponível para que todos 
usufruam e que a ACIC fortaleça cada vez 
mais suas relações”, aponta.
O novo auditório levará o nome de Jacob 
Biezus, em homenagem ao primeiro 
presidente da Associação, que teve uma 
história vitoriosa no empreendedorismo 
e na sociedade local.

Inaugurado em Breve
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DE OLHO NO DESENVOLVIMENTO, PREFEITURA DE 
CONCÓRDIA PLANEJA AÇÕES PARA RESOLVER O 

A Associação Empresarial de Concórdia (ACIC) vê com 
entusiasmo o avanço na busca por soluções para o problema do 
déficit habitacional do município - um dos fatores que trazem 
dificuldades para o crescimento das empresas locais, que 
contratam trabalhadores de outras regiões do país para manter 
e ampliar seus negócios.  
Conforme diagnosticado, a escassez de moradias que se 
enquadrem às faixas salariais desses trabalhadores representa 
um obstáculo ao desenvolvimento das empresas. Isso, porém, 
está prestes a ser superado. O diretor de Habitação da 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social, Leonardo 
Martins Machado, esteve em Concórdia e se reuniu com o 
prefeito Rogério Pacheco.  
Machado demonstrou a intenção de implantar no município 

um projeto piloto, que consiste na construção de moradias 
populares. Santo Antônio, Tamanduá, Presidente Kennedy 
são localidades que estão no radar da prefeitura para serem 
contemplados com as unidades. Hoje, no município, há mais 
de 500 famílias que tem seus empregos nessas regiões sem 
habitação. 
Neste sentido, a prefeitura encaminhou ao legislativo um 
projeto para aquisição de terreno, na rua 29 de Julho, a fim de 
construir cerca de 200 unidades. “Os investimentos públicos há 
muito tempo não acontecem, porém estamos dando o primeiro 
passo, podendo proporcionar, assim, a tão esperada moradia, 
melhorando a qualidade de vida dos munícipes, certos de que 
outros empreendimentos poderão acontecer”, diz secretário 
de Desenvolvimento Social, Jaime Bernardi. 

déficit habitacional
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E DESENVOLVIMENTO: ACIC É PRESENÇA 
FUNDAMENTAL EM DISCUSSÃO SOBRE O 

PLANO DIRETOR DE CONCÓRDIA 

Sustentabilidade
O novo Plano Diretor de Concórdia passa 
pelos últimos debates em Concórdia. A 
Associação Empresarial de Concórdia 
(ACIC) é uma das entidades com 
participação ativa nos encontros, sendo 
constantemente solicitada a discutir 
assuntos que afetam a classe. O plano 
deve ter como objetivo distribuir os 
riscos e benefícios da urbanização. 
“O Plano Diretor é vital pois ali vai 
estar definido como a cidade vai se 
desenvolver, áreas onde pode ser de 
aplicação industrial, comercial e toda a 
mobilidade urbana envolvida. Temos que 

analisar este documento com os olhos 
no potencial de desenvolvimento de 
Concórdia, pautados pela preservação 
ambiental e sustentabilidade, mas sem 
comprometer ou inviabilizar novos 
negócios,”, destaca o vice-presidente da 
entidade, Claudio Redin. 
O Plano Diretor é o instrumento que 
deve promover o diálogo entre os 
aspectos físicos/territoriais e os objetivos 
sociais, econômicos e ambientais de uma 
cidade. A elaboração do Plano Diretor é 
obrigatória para municípios com mais de 
20 mil habitantes, ou seja, para mais de 

31% das cidades brasileiras. 
No início de dezembro, ocorreu a 3ª 
Audiência Pública da revisão do novo 
Plano, aberta a toda a população. Este foi 
o penúltimo encontro antes da conclusão 
do estudo, onde serão apresentadas as 
alterações de toda a legislação e os mapas 
que compõem o projeto. A 4ª Audiência 
Pública será realizada em meados de 
janeiro de 2022. Depois disso, o próximo 
passo será enviar o documento à Câmara 
de Vereadores. O novo Plano Diretor 
começou a ser elaborado em 2019.   
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